
 

 

Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung 

der Privatuniversitätsvertretung an der 

Sigmund Freud Privatuniversität Wien 

im Sommersemester 2025 

 

Datum: 11.06.2025 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ort: Zoom 

 

Anwesend: 
 Mandatare:  Zeitpunkt 

 Vorsitzende Rale Balli Ab 19:30 Uhr 
 1. stellv. Vorsitzende, 

Sport Ref 
 

Marie Weinert 

 

Ab 19:30 Uhr 

 Öff Ref Lea-Sophie Schiemann Ab 19:30 Uhr 

 BiPol David Mittelbach Ab 19:30 Uhr 

 Mandatarin 

Mandatar 

Mandatarin 

 

Felicitas Maager 

Broder Romeike 

Katharina Herbst 

 

Ab 19:30 Uhr 

Ab 19:30 Uhr 

Ab 19:30 Uhr 

 
 

 Sonstige Anwesende:   

 
  

Tom Hildebrandt 

Laura Murath  

 

 

 

 

 
Ab 19:30 Uhr 
Ab 19:30 Uhr 
 
  
 
 

Protokollführung: Sare Balli  
 

Tagesordnungspunkte: 
1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
3. Bestellung einer Protokollführerin oder eines Protokollführers 
4. Genehmigung der Tagesordnung 
5. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
6. Beschluss JVA 
7. Beschluss Semesterclosing 
8. Bericht des Vorsitzes  
9. Berichte der Referentinnen und Referenten  
10. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
11. Anfragen und Interpellationen  
12. Allfälliges 

 



 

 

Ad Top 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende Rale Balli. Die Sitzung wurde ordnungsgemäß 

einberufen. 

Der Punkt 1 wird einstimmig angenommen. 

 

Ad Top 2: Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

Es sind 7 der 9 Mandatare anwesend. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  

Der Punkt 2 wird einstimmig angenommen. 

 

Ad Top 3: Bestellung einer Protokollführerin oder eines Protokollführers 

Rale Balli schlägt Sare Balli als Protokollführerin vor. 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

Ad Top 4: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Vorsitzende erklärt alle Tagesordnungspunkte der Tagesordnung. Diese wurde fristgerecht 

ausgesandt.  

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

Ad Top 5: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung im Sommersemester 2025 vom 23.04.2025 wird einstimmig 

genehmigt. 

 

Ad Top 6: Beschluss JVA 

Die JVA für die Periode 2025/26 wurde gemeinsam mit Wiref erstellt. Es ändert sich nichts an der 

bisherigen Struktur – die Posten bleiben gleich. 

Die JVA 2025/26 wurde einstimmig beschlossen. 

 

Ad Top 7: Beschluss Semesterclosing  

David übernimmt die Organisation des Semesterclosings. Die Mittel stammen gesamthaft aus den 

Budgets von ReWi und PTW. 

Ein Budget in Höhe von 8.000 EUR wurde einstimmig beschlossen. 

 

  



 

 

Ad Top 8: Bericht des Vorsitzes  

 

● Vorsitzteam (Rale Balli, Marie Weinert, Stella Kriegsmann): 

Marie hat die E-Mails erledigt. Die JVA wurde gemeinsam mit dem Wirtschaftsreferat erstellt. 

Ein Banktermin für das neue Vorsitzteam wird organisiert, damit dieses zahlungsfähig ist. Rale 

überprüft noch, ob Djavid die letzte Rate bezahlt hat; sie wird dazu mit dem Rechtsanwalt 

Kontakt aufnehmen. Der Jahresbericht wurde fertiggestellt, hochgeladen und an KoKo 

weitergeleitet. Vom Betriebsrat ist eine E-Mail eingelangt – dieser möchte Kontakt mit dem 

neuen Vorsitzteam aufnehmen, da zahlreiche Personen von der Universität entlassen wurden. 

David ist in diesem Fall bereits involviert. 

 

Ad Top 9: Berichte der Referentinnen und Referenten 

 

● Sportreferat (Marie Weinert): 

Die Kurse laufen insgesamt gut, mit unterschiedlich starker Teilnahme – einige sind besser 

besucht, andere weniger –, aber unsere Stammteilnehmer*innen sind durchgehend dabei. Die 

Kurse finden noch bis zum 04.07. statt, danach beginnen die Ferien. Der Frauenlauf war sehr 

gut besucht; ein Instagram-Post dazu ist noch geplant. Die Vorbereitungen für die 

Medimeisterschaften laufen intensiv in Zusammenarbeit mit den Sportteams – es wird 

weiterhin fleißig verbreitet und trainiert. Zudem findet aktuell die Einarbeitung von Stella für die 

nachfolgende Periode statt. 

 

● Referat für Bildungspolitik (David Mittelbach): 

Der Selbstverteidigungskurs wurde erfolgreich abgeschlossen. Die Spende der Einnahmen an 

den Verband der Frauenhäuser steht noch aus. Aufgrund des positiven Feedbacks ist eine 

erneute Durchführung geplant.  

 

● Referat für Öffentlichkeitsarbeit (Lea Schiemann): 

Marie berichtet für das Referat für Öffentlichkeitsarbeit. Die Übergabe der Aufgaben für die 

nächste Periode wurde an Tea übergeben; der Kontakt wird noch übermittelt. Ein Beitrag zum 

Frauenlauf wurde bereits erstellt. Ansonsten läuft die Arbeit im Referat gut. 

 

  



 

 

● Referat für Außenstellen (Björn-Adrian Hoppe): 

Das Referat war bei der HV-Sitzung nicht anwesend, daher wurde der HV-Bericht im 

Nachhinein übermittelt. 

In der vergangenen Woche hat das Team die Erstellung des Leitfadens für das SFU-Erasmus-

Programm gemeinsam mit Prof. Jandl aufgebaut und sich abschließend und umfassend mit 

den Vergabekriterien befasst. Ein entsprechender Bericht wird folgen und dem nachfolgenden 

Amt für Außenstellen in beratender Funktion zur Verfügung gestellt. 

Zusätzlich hat das Team weiterhin einzelne Studierende im Humanmedizinkurs individuell bei 

der Organisation ihrer Auslandspraktika beraten und mit gezielten Tipps unterstützt. 

Parallel dazu wurden die Planungen für die neue Amtsperiode weiter konkretisiert, 

insbesondere die Ausweitung des Referats für Außenstellen, um eine stärkere Einbindung 

aller Standorte sicherzustellen. Zudem wurde die Dokumentation der aktuellen Tätigkeiten 

mitsamt allen notwendigen Informationen vorbereitet.  

 

● Referat für Angelegenheiten der psychologischen Fakultät (Amelie, Laura): 

Es fand ein Treffen mit dem Dekan statt. Beschwerden bezüglich der Notenvergabe wurden 

angesprochen und geklärt. Das Semesterclosing ist gemeinsam mit dem MedRef geplant, 

befindet sich jedoch noch in der Abstimmung. Weitere Kontaktaufnahme diesbezüglich ist in 

Planung.  

 

● Referat für Sozialpolitik und Umwelt (Christian Voss, Stella Kriegsmann): 

Das Referat war bei der HV-Sitzung nicht anwesend, daher wurde der HV-Bericht im 

Nachhinein übermittelt. 

Hygieneartikel wurden bestellt und auf den Toiletten verteilt. Eine Medizin-Studentin hat um 

die Organisation eines Iftars gebeten – dieser wurde organisiert, beworben und erfolgreich 

durchgeführt. Zudem wurde ein Gebetsraum angefragt. 

 

● Referat für Angelegenheiten der medizinischen Fakultät (Christian Voss, Jakob Thebe): 

Das Referat war bei der HV-Sitzung nicht anwesend, daher wurde der HV-Bericht im 

Nachhinein übermittelt. 

Im Jahrgang 2023 kam es zu Herausforderungen rund um die Statistikprüfung; dazu fand ein 

Gespräch mit dem Prüfungsreferat und den Studiengangsleitungen statt. Anfragen und 

Anliegen von Studierenden, auch in Bezug auf das Aufnahmeverfahren, wurden beantwortet. 

Geplant ist noch ein Kirtag.  

  



 

 

● Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten (Tom Hildebrandt hat den HV-Bericht 

nachgeschickt) 

Alle Honorarnoten wurden überwiesen, der Selbstverteidigungskurs wurde bezahlt. Die JVA 

für 2025 und 2026 wurde in Kooperation mit Rale erstellt. 

 

Ad Top 10: Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  

 

● Studienvertretung Rechtswissenschaften (David Mittelbach, Rale Balli): 

Die Übergabe mit der neuen Studienvertretung wurde durchgeführt und funktioniert bisher 

ganz gut. Die E-Mail-Passwörter werden noch übergeben.  

Ein mögliches Problem besteht in der Akkreditierung des Doktoratsprogramms durch die AQ 

Austria – dies muss noch geklärt werden.  

Neue Werbeaktionen für das Studium der Rechtswissenschaften an der SFU Wien sind in 

Planung, darunter eine große Flyeraktion in der letzten Juni-Woche. Die Dekanswahl ist für 

den 30.06. angesetzt.  

Für das Semesterclosing wurde organisiert, dass es zwei kostenlose Getränke pro Person 

gibt; das Budget beträgt 25 EUR pro Person, um den Mindestkonsum zu erreichen. Außerdem 

wurde ein Fotograf mit Photobooth für die Veranstaltung engagiert. 

 

● Studienvertretung Psychotherapiewissenschaft (Johannes Leitinger, Vanja 

Prikoszovits:  

Das Referat war bei der HV-Sitzung nicht anwesend, daher wurde der HV-Bericht im 

Nachhinein übermittelt.  

Bis auf den Wien-Kongress wurde nicht viel unternommen. Zudem werden Gratis-Tickets für 

Gewinnspiele für alle Fakultäten ausgeschrieben. Ein Lernraum wurde erfolgreich 

durchgesetzt. Es wurde auch die Forderung nach einer Anti-Diskriminierungsstelle gestellt, da 

immer wieder Vorfälle mit frauenverachtenden und ausländerfeindlichen Aussagen auftreten. 

Darüber hinaus ist es gelungen, fünf neue Personen für die kommende Amtsperiode zu 

gewinnen. 

 
Ad Top 11: Anfragen und Interpellationen 
 

 

Ad Top 12: Allfälliges 
-  

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr Ende der Sitzung: 19:56 Uhr 

Alle Bezeichnungen sind funktions- und geschlechtsneutral zu sehen. 


